

La INDUSTRIA CAFETALERA al BORDE de la RUINA

El Pueblo de C. Rica al borde de la miseria

Entre tanto el GOBIERNO con los brazos Cruzados

El problema más grave que en estos momentos enfrenta nuestro país no es en nuestro concepto el de la canalización del río San Juan sino el problema cafetalero.

Nuestra industria cafetalera está al borde de la ruina y con ella la mayor parte del pueblo de Costa Rica. No olviemos que más de trescientas mil personas viven en nuestro país de la industria del café.

El por qué del fenómeno es muy simple de explicar. Por que nuestros mejores mercados cafetaleros son los europeos los que corren el peligro de clausurarse antes de unos cuantos meses. El mercado alemán puede decirse que está ya perdido. El inglés, está a punto de perderse por la dificultad de los transportes. Si esta dificultad se vence, los transportes serán tan caros que la producción no dará mayor rendimiento. Tómese en cuenta que de los 350.000 sacos que por término medio producimos anualmente, apenas 60.000 van a los Estados Unidos. El resto se vende en Europa. Cosa distinta pasa con el café de los otros países productores de la América Latina el cual se vende casi en su totalidad en los Estados Unidos.

¿Qué hace el gobierno entre tanto? Nada efectivo. Hace ya varios meses que dimos la primera llamada de aten-

ción y no se nos hizo caso. Entonces debió el Poder Ejecutivo seguir nuestro consejo y abrir en el acto una investigación en los mercados exteriores que lo hubiera llevado a conclusiones más o menos seguras sobre las perspectivas de los mismos. Ahora sabríamos más o menos con qué podría

mos contar y si sería posible colocar nuestro producto en nuevos mercados, por ejemplo, latinoamericanos. Pero nada se ha hecho. Estamos a oscuras. Ya se siente la inminencia del caos, pero no hay idea de sus posibles proporciones. Los cafetaleros gritan y el gobierno PASA A LA PAG. CUATRO

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 369

SAN JOSE, COSTA RICA

Sábado 2 de Diciembre, 1939

0.10 Ejemplar

El calderonismo le arrebató la ciudadanía a RAFAEL A. LLUBERE

por el delito de haber combatido contra HITLER y MUSSOLINI



Bien sabemos que todos los alardes de democracia que ha venido haciendo, el calderonismo y sus aliados del Gobierno son hojarasca destinada a ocultar su verdadero modo de sentir y de pensar. La plana mayor del calderonismo siente hondas simpatías por el totalitarismo europeo. Hitler y Mussolini son sus santos grandes. Desde luego odian rabiosamente a los hombres que lucharon en España, con el rifle al hombro, contra el salvajismo de los

dos bárbaros de Europa. En el caso del compañero Rafael Angel Llubere se les ha salido toda esa represión del fascismo y del nazismo, que los atraganta. Pidieron que fuera excluido Rafael Angel Llubere de las listas de sufragantes y que le fuera cancelada su ciudadanía costarricense. ¿Por qué? Por haber peleado en España al lado del pueblo español. Por haber combatido a Hitler y a Mussolini. Por haber sido un defensor decidido de la verda-

dera democracia, de la democracia real que es libertad y justicia para los pueblos, y no de la otra, que es simple literatura para ocultar todos los crímenes y todas las explotaciones. Esta es la razón de su actitud. Porque nadie va a

creerles que su propósito fuera de quitarnos un voto. Los fabricantes de chanchullos no necesitan de eso. Su propósito fue castigar a la lucha democrática y antifascista. Y para eso contaron, con el apoyo de las autoridades quienes no tuvieron escrúpulo en pasar encima de un tratado existente con España y según el cual el compañero Llubere pudo pelear en las filas del pueblo español sin perder su ciudadanía.

El Gobierno frente a los planes para canalizar

el San Juan

Consecuentes con nuestra costumbre de definirnos frente a todos los problemas que confronta la República, vamos a decir lo que pensamos de la disputa surgida entre el Gobierno de nuestro país y el Gobierno de Nicaragua con motivo del proyecto de canalización del río San Juan que pretende llevar a cabo el General Somoza.

Nos parece que hasta el presente nuestro Gobierno ha actuado con acierto. No se dejó amedrantar por las amenazas más o menos veladas de Somoza y se negó a firmar un tratado que todavía no contaba con el respaldo de la opinión pública.

El Primer GRAN FRAUDE ELECTORAL

Ya nosotros estamos curados de espantos. Sabemos de sobra todo lo que son caciques de hacer los figurones "demócratas" del Partido oficial para "obtener el apoyo abru-

cometido por el Jefe del REGISTRO CIVICO instrumento incondicional del Calderonismo

mador del pueblo". Sin embargo, vamos a imponernos la

tare a de seguir denunciando cada uno de los nuevos atro-

pellos que estas gentes cometan contra nosotros, que

Le ratifica su adhesión a nuestro Candidato el dip. don Roberto Quirós en un gran mitin celebrado en Grecia



El domingo, 26 tuvo lugar el anunciado mitin de Grecia. A las once de la mañana se inició en un amplio galardon de propiedad del compañero Bolívar Leadro. La concurrencia fué grande. Campesinos de todos los distritos de Grecia acudieron al llamamiento de

nuestro Partido. Habló de discurso la situación general del país. Le siguió el compañero Mora quien hizo una crítica severa a nuestro actual sistema de vida político social y habló a grandes rasgos de nuestro programa de gobierno. Entre la multitud estaba

presente el diputado don Roberto Quirós. Una vez que nuestro candidato, bajó de la tribuna el diputado Quirós fué PASA a la PAG. CUATRO--

constituimos el verdadero Partido popular y libre de Costa Rica, para que cuando lleguemos al final de la jornada haya suficientes elementos de juicio al alcance de quienes quieran analizar los acontecimientos.

En otra nota explicamos lo ocurrido con el compañero Llubere. En esta vamos a explicar, otro atropello de Manuel Isaac Ugalde cometido, sin lugar a dudas, con instrucciones del Calderonismo a quien sirve incondicionalmente.

Todas las solicitudes de inclusión de ciudadanos en las listas electorales, absolutamente PASA A LA PAG. CUATRO

Nos escribe BRAÑA SOBRE EL PARAISO DE DALADIER

Estas son las últimas noticias que de Braña tenemos. Este es el "paraíso" que el no menos "democrático" Dal-

dier brinda a los refugiados españoles. Después de haber estallado la guerra, la vida se les hace insostenible a los que en España supieron luchar contra Hitler y Mussolini. Las mujeres y los niños han sido echados de los refugios y lanzados a los campos de concentración. La mortalidad crece y siega cada semana PASA A LA PAG. CUATRO

Cartago está de pie! Su pueblo BAJO NUESTRAS BANDERAS!

El mitin celebrado el lunes próximo pasado, en Cartago fué un nuevo éxito de nuestro Partido. A pesar del temporal que azotaba toda la Meseta Central y con especial intensidad a la ciudad de Cartago, al pueblo repletó nuestro, am-

plio, salón de la localidad. Habló de primero el compañero Guillermo Fernández quien con una arenga encendida en fervor proletario puso calor en el ambiente. Le siguió Carlos Luis Sáenz quien pronunció un amplio y brillante-

simo discurso. Ocupó por último la tribuna el compañero Mora y definió una vez más la política del Partido frente a los graves problemas nacionales. A las diez de la noche regresó la comisión a San José.

El campesinado de Barba de Heredia en pie de combate

El mitin celebrado el martes último en Barba de Heredia constituyó otro éxito, rotundo

para nuestro Partido. No impidió el frío intenso ni la galleta PASA A LA PAG. CUATRO

HEREDIA BAJO LOS PENDONES del único Partido INDEPENDIENTE

El miércoles se inició la campaña de agitación de la ciudad

de Heredia con un concurrencioso mitin en La India. En

la puerta de la humilde casa PASA a la Pag. CUATRO--

Lunes

4 de diciembre a las 7.30 p. m.

Rafael Angel Llubere: Plan de Trabajo.
Luisa González: "Comentario" del libro de Herrera García 'Vida y dolores de Juan Varela'
Carlos Luis Fallas: Momento Internacional.

GRAN MITIN

EN EL BLOQUE OBREROS Y CAMPESINOS

TODOS LOS MIEMBROS TIENEN DERECHO A ELEGIR LOS CANDIDATOS. EN LOS OTROS PARTIDOS QUE SE DICEN DEMOCRATICOS SON LOS BANCOS Y LOS CAPITALISTAS LOS QUE IMPONEN LAS LISTAS DE DIPUTADOS Y MUNICIPALES

De acuerdo con las normas del Bloque de Obreros y Campesinos, de que sea el mismo pueblo el que elija sus candidatos, y no los ricos contribuyentes ni los banqueros, como sucede en los demás partidos antidemocráticos, se celebrarán en los primeros días de diciembre convenciones en todas las provincias para designar los candidatos a diputados y a municipales. En el Bloque de Obreros y Campesinos, que es un partido verdaderamente democrático, y no un partido que convierte la democracia en una farsa, como el partido oficial, son todos los miembros del partido los que designan sus candidatos.

Todo el pueblo de Costa Rica ha comprobado esto en ocasiones anteriores y lo puede comprobar nuevamente asistiendo a las convenciones que celebrará el Partido para designar sus candidatos. En estas convenciones, todos los militantes del Partido tienen derecho a discutir la personali-

dad de cada uno de los que se proponen para candidatos, y decide también con su voto quien será el candidato. Todos los votos tienen en estas convenciones el mismo valor. El mismo peso tiene en nuestro partido la opinión de un militante que por su situación económica no puede contribuir más que con una pequeñísima cuota, que la opinión del militante que está en condiciones de contribuir con mayor cantidad para nuestro Partido. Nosotros desafiamos al Calderonismo a que haga lo mismo. El día en que los candidatos de los otros partidos los designara el pueblo y no los banqueros, ese día serían esos partidos verdaderamente populares. Pero mientras tanto, mientras todas las resoluciones de esos partidos la tomen los ricos contribuyentes y no el pueblo, esos partidos no dejarán de ser partidos antidemocráticos por más que continuamente blasfemen de demócratas.

Invitamos pues, a todos los ciudadanos a asistir a nues-

tras convenciones, para que vean como se mueve un partido efectivamente democrático.

Las convenciones se celebrarán en el siguiente orden:

- DOMINGO TRES DE DICIEMBRE CONVENCION EN ALAJUELA
- LUNES CUATRO DE DICIEMBRE CONVENCION EN TURRIALBA
- MARTES CINCO DE DICIEMBRE CONVENCION EN CARTAGO
- MIERCOLES SEIS DE DICIEMBRE CONVENCION EN HEREDIA
- JUEVES SIETE DE DICIEMBRE CONVENCION EN SAN JOSE
- DOMINGO DIEZ DE DICIEMBRE CONVENCION EN SIQUIRRES
- LUNES ONCE DE DICIEMBRE CONVENCION EN LIMON

La plataforma de emergencia de nuestro partido señala solución a los problemas que van a ser abordados el domingo en la asamblea de Siquirres

Los agricultores del Atlántico deben ver en nuestro Partido el guía para salir de la crisis que confrontan por culpa del Gobierno y de la United

Ha sido anunciada para el próximo domingo 3 de diciembre una magna asamblea de agricultores de la zona atlántica, que se verificará en Siquirres con miras a unificar a todos los agricultores de esa provincia. Creemos innecesario manifestar que nuestro partido ve con la mayor simpatía el movimiento de los agricultores limonenses para unirse en defensa de sus intereses. Para nosotros tiene que ser siempre motivo de complacencia que se unan los diferentes sectores de trabajadores nacionales, así aquellos que poseen empresas, de consideración, si su unificación está enredada contra empresas extranjeras o tiene por miras el desarrollo, con capital nacional de las fuerzas productivas de la nación.

El domingo se van a reunir, pues, en Siquirres numerosos hijos del país que tienen intereses ligados a la agricultura en la región del Atlántico y que merecen el apoyo del Estado y de los bancos particulares para que puedan salir adelante en las difíciles circunstancias que atraviesan. Tales circunstancias han sido creadas por la United Fruit Co, aprovechándose de la imprevisión del gobierno actual al firmar las últimas contrataciones bananeras. Y hemos señalado, en el número anterior de "Trabajo", los perjuicios que los bananeros de Turrialba han derivado de tales contrataciones bananeras; ahora nos corresponde señalar los enormes perjuicios que los mismos contratos han traído a la vida económica del Atlántico.

Según nuestros informes, los agricultores del Atlántico pretenden que sean renuanciadas, con capital nacional las actividades bananeras. Nosotros pensamos que lo que procede hacer es primer término obligar a la compañía frutera a la devolución de una buena parte de las tierras abandonadas que posee en la re-

gión. Luego, esas tierras deben ser distribuidas por el Estado entre trabajadores nacionales, los cuales además deben recibir la cooperación económica necesaria para poner a producir las tierras recibidas. Somos también de opinión de que la industria ganadera puede tener un enorme auge en la citada región, si el Estado presta su ayuda. Y que no se nos venga con el cuento de que no se poseen recursos económicos para facilitar créditos a los agricultores y trabajadores que quieren cultivar las tierras del Atlántico. En los bancos del Estado, y los bancos privados hay alrededor de cuarenta millones de colones en dinero congelado, que pueden ser utilizados para darle un enorme impulso a la agricultura, no solamente en la región citada sino también en otra, tales como la de Sara piqui, San Carlos, El General, el Guanacaste, etc. Las medidas a adoptar para resolver los problemas de la región atlántica pueden operar no solamente su solución sino también la del vasto problema de la producción general del país, hoy agravado con motivo del estallido de la guerra. El atlántico puede producir el ganado, la manteca y los granos que se han venido importando en grande escala, para satisfacer las necesidades de consumo nacionales.

Queremos terminar esta nota llamando la atención sobre dos peligros que puede acarrearlos la Asamblea del domingo si no se la sabe orientar. El uno sería que la United maniobrando hábilmente, obtuviera un pronunciamiento de los bananeros en un sentido favorable a sus intereses. Por ejemplo, que se pida al gobierno que negocie nuevas contrataciones con la United que autoricen, a ésta, a comprar la fruta a un precio menor de cuarenta centavos oro. El otro sería que se perdiera de vista el interés del peón, del trabajador, sin tierras. Los ba-



A NADIE LE HA SUCEDIDO

Esas juntas de notables, notables de verdad son, desde aquella archifamosa de que Aquileo se rió,

En esta junta de ahora ¿sabe usted lo que pasó? Que opinaron todos, menos el que, por obligación,

debió dar a conocer su criterio a la nación.

Y dicen los cortosanos que el silencio que guardó es señal de que se guarda para mejor ocasión.

Y en las calles se comenta algo por este tenor:

«A nadie la ha sucedido lo que al doctor Calderón: ¡ni en la junta de notables que opinara se logró!»

neros deben haber aprendido con la experiencia que la Compañía los derrota a ellos siempre que le convenga, si ellos no cuentan con el apoyo de los trabajadores de los bananeros. Bien; si los bananeros quieren lograr la cooperación de dichos trabajadores, lo que tiene que hacer es unir sus demandas a las demandas de los trabajadores asalariados. El domingo veremos cuál es la nueva táctica de los bananeros nacionales.

Hay que tener el Carnet al día

No olvides constantemente poner el carnet al día para la Convención.

Diálogo de actualidad

Espérense, dejen que llegue el Dr. Calderón a la presidencia para que vean

CALDERONISTA:—Con ustedes los comunistas nunca queda uno bien; les presentamos hechos concretos como estas hermosas listas de adhesiones y todavía siguen gritando de que no se sabe qué opina el Dr. Calderón Guardia de ésta y de lo otro y de lo de más allá.

COMUNISTA:—Idiay viejo, que querés, que uno se deje enredar entre esos chirriones de listas, sin saber ni como es el candidato? Uno necesita po, lo menos saber qué opinan esos señores, candidatos a la presidencia, acerca de los problemas nacionales.—No te parece?

CALDERONISTA:—Es que ustedes los comunistas son muy cascarriabias. Espérense, espérense, dejen que llegue el Dr. Calderón a la Presidencia y lo verán actuando. Para qué quieren saber desde ahora lo que va a hacer? Lo mejor es opinar cuando lo vean en la silla presidencial.

COMUNISTA:—Eso si que está divertido: a buena hora vamos a decidir; nuestra opinión, cuando ya tenemos el candidato bien remachado en las silla presidencial, repartiéndolo huesos a diestra y siniestra.

CALDERONISTA:—¡No hombre! Yo lo que te quiero decir es que no se puede juzgar a una persona sin haberla visto actuar en su puesto. Vos sabés que el Dr. Calderón es un hombre joven, en fin, es una buena persona. Por qué no darle la oportunidad de que sea Presidente para que demuestre sus capacidades. ¿No te parece?

COMUNISTA:—¿Y vos qué estás pensando? Que la presidencia se le otorga a un ciudadano por su linda cara o por sus buenos portes?

¿Por darle la oportunidad a un excelente amigo, lo llamariamos a dirigir una construcción aunque nunca hubiera demostrado saber nada en materia de construcciones.

¡No hombre! Ni a un sastrer cualquiera se le entrega un corte valioso, si antes no ha probado su destreza manual en telas modestas.

Y este es el caso de tu candidato: buena persona, buen corazón, buen médico, guapo, etc. Pero sus capacidades como hombre público probado en las luchas en defensa de los intereses nacionales, no se ven por ningún lado, a pesar de que en el Congreso y en la Municipalidad de San José, tuvo excelentes oportunidades de manifestar esas virtudes cívicas con que ahora quieren adornarlo los que administran la política calderonista.

CALDERONISTA:—¡No hombre! No seas exagerado; lo que pasa es que ustedes no le conceden nada al Dr. Calderón. Eso es todo.

COMUNISTA:—Bueno, vamos al grano, veamos los hechos: Decime por ejemplo: ¿Qué plan o qué iniciativas ha presentado el Dr. Calderón al Municipio, para servir a la comunidad que lo eligió, si ni siquiera asiste a las reuniones municipales?

Y al Congreso, cuántos meses hace que no asiste? ¿Por qué?... Le interesa más estar haciendo su campaña política, que estudiar los problemas nacionales. Así es: en el Congreso nunca se ha destacado por su interés en defensa del pueblo, ni de ningún proyecto de bien nacional. Se discute el problema eléctrico, se discute la Ley Gardián, se discute el problema de los límites, se discuten los problemas que ya empieza a plantear la guerra europea y el

PASA A LA PAG. CUATRO

7 DE DICIEMBRE

GRAN CONVENCION

PARA ELEGIR LOS CANDIDATOS A DIPUTADOS Y MUNICIPIES POR EL

Bloque de Obreros y Campesinos

MOSAICOS

en la Provincia de San José

ORDEN

- 1º—Discurso del c. Manuel Mora
- 2º—Discusión de los nombres para diputados y elección
- 3º—Discusión de los nombres para municipios y elección

NOTAS:

- a) Esta Convención será presidida por el Buró Político y el Comité Seccional de San José
- b) Tendrán VOZ Y VOTO solamente los militantes que presenten al día su carnet. La cédula 8 de Mayo hará el control de los carnets
- c) La Cédula México hará el escrutinio de los votos
- d) El Grupo Lina Odena distribuirá las papeletas de votación
- e) Dirigir el debate el c. Llubere

COMITE SECCIONAL DE SAN JOSE

A TODOS LOS MILITANTES Y SIMPATIZANTES DEL BLOQUE OBREROS Y CAMPESINOS

La campaña política, que está librando el Bloque de Obreros y Campesinos es financiada por el esfuerzo y la abnegación de todos los costarricenses libres que se unen en esta cruzada cívica contra la imposición oficial y la imposición de los bancos.

En tales condiciones organizamos nuestra lucha y damos el máximo de esfuerzo para probar que no nos amedrentan el derroche y el alarde de dinero que hacen los calderonistas con el dinero arrancados a los empleados públicos, con las contribuciones vergonzosas de los fascistas, con el dinero del Banco de Costa Rica.

Firmes en esta actitud, el Comité Seccional de San José, se ha impuesto la tarea de reunir cuatro mil colones, recolectados en cuotas electorales de cincuenta céntimos, de un colón, dos colones y cinco colones, para ayudar a pagar los gastos de nuestra campaña.

Esta modesta suma, para los calderonistas debe ser ridícula, posiblemente ellos la gasten en un día porque tienen grandes gastos en comisiones y propinas, pero en nuestro Partido, verdaderamente organizado, ese dinero se aprovecha hasta el último centavo en la propaganda de folletos, y hojas volantes que instruyan al pueblo en los problemas de su propio país.

No gastaremos un centavo en publicar necesidades, como esas secciones calderonistas que no han definido ningún problema nacional y no gastaremos un centavo en pagar la publicación de enormes listas de adhesiones.

Toda nuestra campaña será: lucha sin cuartel contra la ignorancia y la sumisión del pueblo explotado por los politiqueros, eternos vividores del presupuesto nacional.

REUNIR \$ 4.000 Esa es la tarea inmediata de los militantes de la Sección de San José:

HAY QUE COLOCAR:

- 2000 CUOTAS DE \$0.50
- 1000 CUOTAS DE \$ 1.00
- 500 CUOTAS DE \$ 2.00
- 200 CUOTAS DE \$ 5.00.

LAS DEMANDAS SOVIETICAS SOBRE FINLANDIA NO TENIAN OTROS FINES QUE LA GARANTIA DE LA SEGURIDAD DE LENINGRADO Y EL PREDOMINIO SOVIETICO EN EL BALTICO

Toda la prensa burguesa internacional, haciendo eco a las agencias noticiosas imperialistas anglo-francesas, ha levantado la gran gritería contra las demandas soviéticas sobre Finlandia, desfigurándolas y señalando la actitud de la Unión Soviética como una actitud típicamente imperialista, como una actitud expansionista. La pura verdad es que si el propósito de la URSS fuera el que le atribuyen las agencias de noticias burguesas, hace tiempo se habría lanzado sobre la pequeña Finlandia, pues es bien sabido que el único país del mundo que puede ayudar a los finlandeses contra una agresión soviética es Alemania, hoy materialmente imposibilitada para hacerlo. Es más, la URSS pudo haberse

RANTIA DE LA SEGURIDAD DE LENINGRADO Y EL PREDOMINIO SOVIETICO EN EL BALTICO

La hegemonía de la URSS en el Báltico significa un serio inconveniente para los planes de expansión imperialista de Alemania hacia el Este o para una posible agresión

ANGLO-FRANCESA

ARNOLDO FERRETTO

limitado a plantear demandas a Finlandia, sin ofrecer en cambio concesiones de ninguna naturaleza. Pero no ha sido así. La Unión Soviética emprendió negociaciones con Finlandia, en un plano amistoso y de completa igualdad, ofreciendo a ésta compensar ampliamente con territorios soviéticos aquellos que Finlandia le cediera. Pero el Gobierno finlandés, integrado por la camarilla burguesa, más reaccionaria

del país y sirviendo, de instrumento a las intrigas de la Gran Bretaña, ha opuesto una actitud hostil y provocativa. Mientras el pueblo de Finlandia ha sido silenciado por los militaristas que no expresen sus sentimientos anti-bélicos y favorables a un entendimiento amistoso con la URSS, los círculos gobernantes se empeñan en ignorar la justicia de las demandas soviéticas, presentándolas como origen

de fines imperialistas. Tal ha sido el cuadro de la situación hasta el momento de estallar la guerra.

La propaganda imperialista ha desfigurado de tal manera los hechos, que más de una persona, bien intencionada pregunta: pero, ¿cómo es que Finlandia puede amenazar la seguridad de la URSS? A estas personas queremos explicarles que el gobierno soviético no ha dicho en ningún momento que base sus demandas en la amenaza que Finlandia significa para ella. Los deseos manifiestos de la URSS son garantizar la seguridad de Leningrado. Tómese en cuenta que Leningrado es la segunda ciudad en importancia y tamaño en la Unión Soviética. PASA A LA PAG. CUATRO.

DON CARLOS MARIA JIMENEZ HOMBRE IMPRESIONABLE.—Se ve que don Carlos María Jiménez no olvida su oficio de abogado de la Unid. Fue a echarse una pausada por la zona bananera del Pacífico y ha venido de vuelta con un deslumbramiento en los ojos, de ver las maravillas que por allá está haciendo la Compañía Frutera. Así vuelven todos los que van a ver nada más, y que tienen la fortuna de ir en avión. En cambio centenares de trabajadores que han ido a realizar los planes de los ingenieros, han regresado más muertos que vivos, y muchos ya están bajo tierra.

Cantos parecidos entonaron otros criollos "impresionables" como don Carlos María, ante la obra de la Unid en el Atlántico y lo que ella significaba para el futuro del país. Parecían tenores en el primer acto de una ópera de Verdi. Sin embargo, hoy día la zona bananera del Pacífico es una ruina y Limón una ciudad muerta.

Si dentro de muchos años un periodista amigo de escarbar papeles viejos como don Fernando Borges, tropieza con el reportaje que dió don Carlos María Jiménez a "Diario de Costa Rica" el 25 de noviembre de 1939, dirá encogido de hombros con despectivo gesto:—Ese individuo que Dios haya perdonado, o era mitepe o tendría su hachita que afilar con aquella Compañía pirata que merece estar en los infiernos.

SE VUELVEN A PONER DE MODA EN COSTA RICA LOS CRIOLLOS AL SERVICIO DEL IMPERIALISMO YANQUI.—A las Conferencias de Panamá mandaron a don Modesto Martínez el criollo que con tanto celo ha servido entre nosotros a la Unid Fruit Co.

Ahora, para buscar la solución del problema canelero presentado por Somoza, don León olvida sus renillas con Luis Anderson el abogado internacionalista de FAMA MUNDIAL, y lo llama a que exponga sus doctas opiniones. Si en lo de los límites con Panamá no estaban de acuerdo el Presidente de la República y el INTERNACIONALISTA DE FAMA MUNDIAL, puede ser que lo estén en lo de los límites con Nicaragua. Si en lo del Sur don Luis se comportó como un gran "patriota", esperamos que en lo del Norte se comportará también como un gran "patriota".

¿Y qué es un "gran patriota", estilo Luis Anderson y Modesto Martínez?

Pues un gran patriota, estilo Anderson y Martínez es un criollo que sacrifica en el altar de los grandes trusts imperialistas, por puro "ideal" y sin echarse ni un centavo a la bolsa, los "sagrados" intereses de la PATRIA a la que en los discursos oficiales jura, amar sobre todas las cosas.

Además, los "grandes patriotas" centroamericanos estilo Anderson y Modesto Martínez, nunca están en pugna en el Departamento del Estado.

Mala debe andar la política de "Buen Vecino" cuando son llamados a opinar oficialmente los Modesto Martínez y los Luis Anderson.

DON ALVARO CUBILLO EN LA JUNTA DE NOTABLES.—Entre las notabilidades que asistieron a la Casa Presidencial a iluminar con las luces de su cerebro en lo del problema canelero de Somoza, estuvo don Alvaro Cubillo.

¿Quién no conoce a don Alvaro Cubillo, diputado por el Guanacaste, que parece una maleta que ya va a reventar de sapiencia?

Nosotros lo vimos una vez en una pulpería adonde don Alvaro va a tomar siempre su aperitivo, instruyendo a un pobre diablo sobre algo sumamente trascendental que él había aprendido en la Escuela de Derecho en la que es un "alumno prodigio". Don Alvaro decía al pobre diablo:—En Costa Rica tenemos tres poderes: el Legislativo, el Ejecutivo y el Judicial. El Legislativo es el que da las leyes y YO, Alvaro Cubillo, formo parte de él; el Ejecutivo es el que realiza estas leyes, y el Judicial, es el que castiga al que infringe estas leyes.

Y don Alvaro se echó para atrás, muy satisfecho de sí mismo.

Si en la Junta de Notables reciente, don Alvaro se comportó con tanta sabiduría, ya podemos todo ponernos a dormir a pierna suelta seguros de que todo saldrá a pedir de boca.

EN TODOS LOS BARRIOS,

EN TODOS LOS TALLERES HAY MILITANTES Y SIMPATIZANTES DEL BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS QUE SUSCRIBEN CUOTAS ELECTORALES PARA AYUDAR A LA CAMPAÑA POLITICA.

Las células y Comités deben dar el máximo de trabajo en esta tarea inmediata.

Comité de Finanzas de la Sec. de San José
Srio. Faustino Córvala

